
【一般質問】　第311回令和６年（12月）加西市議会定例会発言通告一覧表

１．子育て応援５つの無料化と幼児教育について

（１）幼児教育について

　①幼児教育の考え方・方針
　②教育委員会と公立園、私立園との関係
　③職員の働き方改革
（２）子育て支援について

　①市独自の子育て支援策
　②５歳児健診について
　③総合的な子育て支援について

２．加西市の活力ある農業に向けて

（１）加西市の農業の現状と課題

　①加西市の農を取り巻く情勢
　②新規就農者の状況
　③加西市の農の課題と将来
（２）加西市の農業の将来

　①スマート農業に向けての取り組み状況
　②営農組織のない集落への支援策
　③ふるさと納税における返礼品で農産物の状況は

３．新市立加西病院の整備に向けての現状

（１）現病院内での体制整備

　①医師を確保するための方策と現状
　②経営改善に向けての取組み
（２）新病院整備に向けての取組み

　①市医師会との連携
　②新病院整備に向けてのソフト面の進捗状況
　③メディカルタウン構想の現在

質　問　内　容

3番
西脇　親

質　問　者
（全13名）
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【一般質問】　第311回令和６年（12月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　内　容
質　問　者
（全13名）

１. 教員の働き方改革

（1）働き方改革の現状認識

　①　勤務時間の管理
　②　長時間勤務の実態
　③　教員不足、離職、未配置、メンタルヘルス
（2）採用受験者の倍率低迷

（3）国の動向

（4）業務改善と効率化

　①　長時間勤務の削減、負担軽減
　②　業務削減
　③　具体的取組の提言

２. スクールバス運行

（1）調査検討の状況

　①　現在の検討状況
　②　関係者の声の把握
　③　今後の方針

３. 高齢者のみ世帯の粗大ごみ個別収集

（1）サービス拡大後の状況

　①　現状と課題
　②　今後の方針

１．「心豊かな加西市の市政」の実現について

（１）高橋市長の政治姿勢について問う

　①これからの行財政改革への決意と思いは
　②職場環境の充実を図るため、職員とのコミュニケーションはどのように図って
　　いくのか

　③就任してから１年半を振り返って自らの評価は
　④広報「kasai」で市長随想コーナーがあっても良いのではないか
　⑤「庁舎増築計画の再検討を求める会」の署名についての感想は
　⑥第50回衆議院議員選挙と令和６年執行兵庫県知事選挙についての感想は

4番
高橋佐代子

10番
田井真一
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【一般質問】　第311回令和６年（12月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　内　容
質　問　者
（全13名）

１．交通安全対策と交通網の充実

（１）中野家塚線の道路舗装整備

　①加西市全体の道路舗装整備の進捗率
　②中野家塚線の道路舗装整備
（２）上宮木玉野線の整備

　①上宮木玉野線の区間距離と幅員などの計画内容
　②完了までの予定スケジュール

２．泉地区の旧学校跡地の地域利用について

（１）現在利用されている団体などの利用方法はどうなるのか

　①現状の各小学校の団体の利用状況
　②利用体制の変更はあるのか
　③利用体制変更の相談広報
　④日吉小学校などの利用はいつまで
（２）学校跡地利用方法を市民に聞く体制の整備

　①泉校区の説明会開催や意見聴取の状況

３．新統合中学校建設計画について

（１）新統合中学校建設にかける教育長の思い

（２）校舎建設設計イメージ図の検討について

　①設計イメージ図検討会議の構成や進行状況
　②設計イメージ図の市民への広報と関心状況
　③統合中学校建設イメージ図の広報活動の推進と意見募集
　④第一回ワークショップ開催と意見の反映
　⑤設計イメージ図検討過程での透明性と説明責任
（３）建設計画全体での現時点での課題は

４．市内の農業を守る取り組みと方向性について

（１）農業経営基盤強化促進法等の一部を改正する法律

　①この法律の目的と主な改正点
　②従来の人・農地プランとの関係性
　③目指すべき地域計画とは
　④地域計画策定の進め方と加西市の支援
（２）小規模農業者への対応は

　①自己完結型農業を続けていかれる方への対応は
（３）大規模農家や営農組合などへの対応は

　①地域計画策定による影響と対応
　②営農組合等従事者の高齢化と後継者不足への対応

7番
深田照明
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【一般質問】　第311回令和６年（12月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　内　容
質　問　者
（全13名）

１．学校再編について

（１）スクールバスについて

　①加西市スクールバス等運行計画策定業務の進捗は
　②泉小学校スクールバス計画の進捗は
　③泉小学校スクールバス計画の今後の取組みは
（２）泉地域学校施設跡地の活用について

　①意見交換会の進捗と主な内容は
　②意見交換会の今後の予定は
　③廃校予定の小学校のトイレ改修予定はあるのか

２．泉小学校周辺の道路整備について

（１）（統合）泉小学校開校までの周辺の道路整備について

　①どこをどのように整備するのか

３．県道下滝野市川線の歩道整備について

（１）日吉地区の歩道整備

　①山田地の進捗は
　②馬渡谷地の予定は

４．区域区分（市街化調整区域）の廃止と今後の開発について

（１）市街化調整区域の廃止について

　①農地転用の手続きはどうなるのか
　②用途地域・特定用途制限地域とは
　③地区計画や開発許可への影響は
（２）今後の開発について

　①日吉小学校を含む地区計画の検討は

５．公共交通について

（１）加西市地域公共交通計画について

　①計画の見直しの予定は
　②これからの課題は

2番
北川克則
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【一般質問】　第311回令和６年（12月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　内　容
質　問　者
（全13名）

１．危険空き家対策について

（１）市内の危険空き家の現状について

　①危険空き家の現状
　②現状への対応及び課題
（２）加西市空家等対策計画の改定について

　①改定の内容
　②タウンミーティングで出た谷町の危険空き家への改定後の対応
（３）空き家バンク等も含めた空き家への対応について

　①空き家関連部署の統合の検討

２．し尿収集業務委託について

（１）し尿収集業務委託の現状について

　①現状の課題
　②委託業務・委託業者についての現状への認識
　③加西衛生センターの処理状況
（２）委託業者の事業継続についての考え方について

　①委託業者の今後の事業継続についての加西市の考え方

３．脱炭素先行地域の全体像について

（１）脱炭素先行地域に選定されたことについて

  ①応募した当初の考え方及び選定までの経緯
  ②評価されたポイント
（２）地域エネルギー会社について

  ①設立の意義及びねらい
  ②先行事例
  ③事業の概要
  ④目指すべき将来像
  ⑤事業継続についての認識及び覚悟
（３）エコタウン構想について

  ①エコタウン構想の現状
  ②建売か条件付き分譲か
  ③補助金の内容と住宅購入の利点
  ④エコタウンの役割と今後の予定

４．防犯灯について

（１）防犯灯の設置及びメンテナンスについて

　①防犯灯の設置及びメンテナンスの内容
　②誓約書の内容の遡及
　③誓約書のデジタル化及び整理
　④改めての周知と確認の必要性

５．中国道北条バス停の階段の手すりについて

（１）中国道北条バス停階段の手すりのメンテナンスについて

　①錆びついた手すり（転落防止柵）のメンテナンス

15番
中右憲利
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【一般質問】　第311回令和６年（12月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　内　容
質　問　者
（全13名）

１．加西市のこれからの学校統合と教育環境について

（１）これからの加西市民に求める姿のそれぞれの思いは

　①市長として求める加西市の姿、市民への思い
　②教育長として今の子ども達への思い
　③統合に関する情報発信について
　④教育委員会としての議論
　⑤専門家の意見は
　⑥教育委員や教職員、保護者の求めている事
　⑦北条中学校と統合中学校の在り方、方向性
　⑧教育像の把握
　⑨学校再編の指針は
（２）統合中学校の建設予定地について

　①学校場所の選定について
（３）統合中学校に関するワークショップ

　①教育委員会としてのワークショップの感想
（４）教育現場における課題

　①情報の認識
（５）通学に関して

　①自転車通学の検討
　②自転車通学に関わる調査について
　③現在、隣接する学校の自転車通学の現状把握
　④交通量の調査
（６）これからの検討に関わる委員会の在り方について

　①検討に関わる委員会の課題

6番
橋本真由美
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【一般質問】　第311回令和６年（12月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　内　容
質　問　者
（全13名）

１．自転車に関する道路交通法の改正について

（１）今回の改正の対応について

　①市民に対する啓発活動について
　②レンタル自転車の対応について
（２）今後の改正に向けての対応について

　①小中学生への交通指導について
　②道路整備の対応について

２．加西インター産業団地と周辺について

（１）１期工事について

　①1-1工区の状況について
　②２工区の状況について
　③１期工事の消火栓設備の管理について
（２）２期工事について

　①３工区の状況について
　②５工区の状況について
（３）用地取得の買取価格の設定について

　①これまでの流れについて
　②今後の予定について

３．市民サービスの向上について

（１）本庁１階エントランスについて

　①イベント掲載スペースについて
　②ふるさと納税ＰＲスペースについて
　③１階閉鎖中窓口について
　④自動交付機について
（２）案内掲示板について

　①不十分な掲示板の新設
（３）議会棟１階について

　①空きＡＴＭスペースの活用について
　②自販機のキャッシュレス対応について
（４）ホームページ活用について

　①ページ管理について
　②バナー広告の拡大について

8番
高見博道
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【一般質問】　第311回令和６年（12月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　内　容
質　問　者
（全13名）

１．脱炭素先行地域づくり事業について

（１）脱炭素先行地域に選定された計画の全体像は

（２）具体的事業の進捗状況

　①九会地区エコタウンの開発
　②既存住宅の脱炭素化
　③加西市スマートグリッド、九会北部地区マイクログリッド
　④地域エネルギー会社の設立
（３）（株）かさいスマートエナジーについて

　①事業内容
　②資金調達、運営方針
　③事業計画
　④リスク対策

１．地域包括ケアシステムについて（要介護・認知症の増加）

（１）認知症の現状と課題

  ①専門職スタッフの人数と役割
  ②まちぐるみ支援体制の充実
（２）認知症予防の取組

  ①取組状況と評価
  ②健康マージャンの普及

２．人口減少対策について

（１）取組状況と評価

  ①Ｕ・Ｉターン状況とＧターン
  ②北播磨広域定住自立圏形成協定に移住定住の促進
（２）二地域居住促進の取組について

  ①当市の状況と考え方
  ②他市の取組状況の把握

３．災害ボランティアについて

（１）当市の取組み状況

　①今後の進め方
　②ボランティアの育成
　③支援制度の必要性

４．学校再編について

（１）タウンミーティングの内容

　①地域や保護者からの意見要望内容
　②施設の有効活用と市の方向性

12番
森元清蔵

9番
土本昌幸
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【一般質問】　第311回令和６年（12月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　内　容
質　問　者
（全13名）

１．soraかさいの運営管理について

（１）交流促進について

　①どういった企画が実施されているか
　②交流後の成果は
（２）展示物について

　①施設理念との整合性
　②展示に至るまでの協議

２．区域区分の廃止について

（１）今後の取り組みについて

　①地域社会の治安への懸念
　②住民への説明会の実施内容
　③地域の受け入れ体制

３. 担い手不足への対応

（１）区長業務の効率化

　①業務の棚卸し・整理の進捗
　②デジタル化の現状と成果
（２）短時間ワークシェアリングの導入

　①実証実験の内容と課題
　②実装に向けての取り組み

４．若い世代が働きたくなる環境づくり

（１）企業誘致について

　①本市の課題意識
　②サテライトオフィス誘致に向けた取り組みはあるか

５．農業の活性化について

（１）スマート農業の推進について

　①かさい「ミライナカ」計画2030で示されているが具体的な計画があるか
　②本市の農業に関わるデータ活用の仕組みづくり

5番
下江一将
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【一般質問】　第311回令和６年（12月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　内　容
質　問　者
（全13名）

１．マイナ保険証について

（１）マイナ保険証の普及率

  ①利用件数
  ②利用状況
（２）保険証の使い方

  ①利用登録の確認
  ②災害時やその他様々な環境の方への対応
（３）資格確認書について

  ①取得方法
  ②使用期間
  ③資格情報のお知らせ
（４）マイナンバーカードの更新について

  ①更新人数
  ②更新される市民への対応

２．統合中学校の進捗について

（１）基本設計について

  ①進捗状況
  ②問題点
（２）安全対策について

  ①検討事案
  ②進捗
（３）スクールバスについて

  ①統合が進む中での考え方
  ②地域との連携

３．新たな「食料・農業・農村基本計画」策定について

（１）環境と調和のとれたみどりの食料システム推進基本計画

　①現状の取組状況
　②有機農業の取組

４．庁舎増築事業について

（１）進捗

　①事業見込み額、設計
（２）現時点での市民住民の声について

　①市としての考え

11番
佐伯欣子
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【一般質問】　第311回令和６年（12月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　内　容
質　問　者
（全13名）

１．令和６年執行兵庫県知事選挙を終えて

（１）今後の兵庫県と加西市との関係について

　①11月26日の知事と県内首長との意見交換会の中身について
　②市長会有志22名の中に加西市長の名前があったことについて
　③選挙期間中に市長会有志として特定候補の支援を表明したことについて

２．国における税制改正の議論での地方自治体への影響

（１）年収「103 万円の壁」について

　①手取を増やす「103 万円の壁」とは何のことで、どのように計算されるのか
　②課税最低限額が178万円となった場合、当市における見込み減収額は
　③減収額の影響として、現在のどの事業規模と同等の額と考えられるか
　④大幅な税収減になることに対する市長の所感や意見を伺う
　⑤予算編成への影響や減分の財源対策は
　⑥178 万円に変更された場合の市民のメリットは

３．人口増施策について

（１）市内在住の外国人の現状について

　①過去5年間の加西市に住む外国人の人口推移は
　②外国人のために行っている市のフォローアップ事業や教育学校現場は
　③外国人の子供と日本人の子供達とが交流する機会はあるのか
　④もっと外国人を加西市へ呼び込むための移住定住の施策はあるのか
（２）茨城県境町の取り組みから学ぶこと

　①境町の移住定住施策やPFI 事業について市長の所感を伺う

1番
大前裕也
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